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Foi com grande entusiasmo que tomei conhecimento do aumento significativo do número de candi-
datos à quarta edição do projeto Jovem Autarca, comparativamente com o ano anterior. 
Este é um relevante indicador de que estamos a contribuir para a formação de uma nova geração de 
cidadãos, mais consciente, mais preparada e mais aberta aos permanentes desafios e exigências 
da participação cívica e da democracia.
Levo muito a sério os jovens do meu concelho e tenho um enorme respeito e admiração por todos 
os que ousaram participar neste projeto de cidadania nas três primeiras edições. 
Cada etapa do Jovem Autarca tem o seu mérito e mais-valias. A primeira, que culmina com o sufrá-
gio, é enriquecedora e marcante, mas apenas o princípio de uma nova caminhada. Não será por 
acaso que há jovens que fazem questão de repetir esta experiência e são muito os que se mantêm 
no projeto, independentemente dos resultados eleitorais. 
O Jovem Autarca é, acima de tudo, uma oportunidade de aprendizagem, crescimento e capaci-
tação, mas também de consciencialização para a importância do serviço à comunidade e para o 
sentido de identidade pela nossa terra. 
Serão vocês, jovens de Santa Maria da Feira e jovens autarcas, candidatos e eleitos, os agentes de 
uma mudança que pretendemos informada e construtiva. 
Agarrem esta oportunidade e desfrutem desta experiência, porque ela é única! 
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Emídio Sousa
Presidente da Câmara Municipal
de Santa Maria da Feira 

Caríssimos Candidatos a Jovens Autarcas, 
É enorme o orgulho e a satisfação que sinto ao constatar que nesta quarta edição contamos com 
21 jovens que abraçaram o projeto Jovem Autarca.
Jovens que acreditaram no projeto e que viram nele a oportunidade de desenvolverem a consciên-
cia cívica, de participarem ativamente na comunidade, de darem voz aos seus pares, de 
construírem um concelho melhor, de darem o melhor de si em prol dos outros.
No vosso ADN já correm os genes da mudança. Sois jovens que acreditam que são capazes, que 
acreditam que são importantes, que acreditam que podem e devem agir, que acreditam que 
podem mudar o mundo. E podem.
Hoje, mais do que nunca, face às constantes e vertiginosas mudanças na nossa sociedade, urge 
responder aos novos desejos de uma forma inovadora, responsável, assertiva, solidária e com o 
envolvimento de todos.
Precisamos de envolver os jovens nas tomadas de decisão. É de vocês que se esperam os sonhos, 
a iniciativa, a esperança, a criatividade, a coragem, a irreverência e a ousadia de correr riscos.
É grande a vossa responsabilidade. São enormes os desafios que vão abraçar, mas sois 21 
guerreiros ousados e corajosos, que em equipa vão concretizar o vosso sonho. Santa Maria da 
Feira está mais irreverente. 
Bem Hajam!  

Cristina Tenreiro
Vereadora da Educação, Desporto
e Juventude da Câmara Municipal 
de Santa Maria da Feira 

Amadeu Albergaria
Presidente da Assembleia Municipal 
de Santa Maria da Feira

Olá! 
O concelho de Santa Maria da Feira precisa muito da tua participação para que o seu desenvolvimen-
to seja mais forte, mais criativo e mais à frente. O teu envolvimento nos problemas da tua escola, da 
tua freguesia e do teu concelho é por isso decisivo. Santa Maria da Feira precisa do teu contributo.
Como sabes, este projeto é uma referência nas políticas de juventude em Portugal e tem várias 
partilhas de experiências com outros países da europa. A ideia do projeto é muito boa, mas o sucesso 
dele deveu-se, em muito, aos jovens que o protagonizaram nas edições anteriores. Agora é chegada 
a tua vez. Quero dar-te os parabéns por teres decidido participar. Por teres decidido participar no 
projeto mas, mais importante, por teres decidido participar na vida da tua comunidade. 
Acredita que este é um projeto fantástico que marcará a tua juventude e que tu marcarás também o 
projeto, contribuindo para o seu crescimento.
Da minha parte, estou seguro que a recém-eleita Assembleia Municipal de Santa Maria da Feira não 
deixará de continuar a dar todo o seu apoio a esta iniciativa e estará sempre disponível para te ouvir. 
Dispõe!
Ao trabalho! Boa sorte! 



Sou o Alexandre Leite, tenho 17 anos, sou aluno da escola de Arrifana e candidatei-me 
ao Jovem Autarca porque quero que os jovens de Santa Maria da Feira tenham 
acesso a novas oportunidades e que estejam mais motivados no seu dia a dia.
A minha turma ajudou-me na candidatura a este cargo.
Estou no 10.° ano, no curso de Técnico de Juventude, um curso novo e inovador 
no concelho.
Sou um jovem muito ativo, pois danço hip hop, jogo futebol às terças-feiras e 
sábados e ainda assim me sinto com disponibilidade para abraçar este projeto.
Gostaria de vos apresentar as minhas ideias.
Como talvez saibas, a taxa de natalidade em Portugal diminuiu muito, o que fez 
com que várias escolas do 1.º ciclo ficassem vazias. A minha ideia seria utilizar 
esses espaços para organizar atividades extracurriculares,
culturais e desportivas, e assim apoiaríamos a constituição de diferentes 
associações que pudessem dinamizar esses locais ou ceder a associações já 
existentes. Desta forma, conseguiríamos alargar a oferta de atividades culturais e 
desportivas gratuitas para os jovens. Exemplos como a escola da Carvalhosa e 
Manhouce, Goim, a antiga escola Fernando Pessoa, a de Guisande, poderiam ser 
pólos de dinamização comunitária através de práticas desportivas e artísticas.
Associado a isto, proponho que se alarguem os descontos do cartão jovem 
municipal para materiais escolares, pois para alguns são extremamente caros 
para quem tem dificuldades económicas.
Para tudo isto seria também importante diminuir a carga horária dos alunos, pois 
como os jovens passam muito tempo na escola, não têm tempo para fazer 
outras atividades extracurriculares e práticas, visitas de estudo e workshops. Os 
jovens têm que aprender de formas mais criativas!
Há outras ideias que também gostaria de abordar, como por exemplo a 
alimentação nas escolas, mas fica para outra altura! 

ALEXANDRE LEITE

Juntos vamos dialogar sonhos.

[CANDIDATO]

O projeto jovem autarca sempre me chamou atenção ao longo destes 3 anos e 
tem-me surpreendido em termos de iniciativa. Daí ser o principal motivo pelo 
qual me candidato para a 4ª edição.
Darei o meu melhor pelos jovens residentes no nosso concelho, procuro deixar a 
minha marca e fazer a diferença pela juventude atual, para solucionar problemas 
recorrentes na vida de adolescentes e fá-lo-ei ouvindo cada um e avaliando se é 
significativo para o projeto.
Caso seja eleita, pretendo requalificar os computadores escolares, bem como a 
rede wi-fi, fazendo parcerias com o ministério da educação.
Tenciono utilizar o tribunal abandonado como um espaço jovem, na qual os alunos 
de artes possam expor os seus trabalhos, aproveitar para realizar workshops, um 
espaço dedicado à fotografia, eventos que o gabinete da juventude possa, 
eventualmente, fazer. No fundo, pretendo que seja um espaço de lazer.
Por último, pretendo arranjar os cobertos das escolas e das paragens de 
autocarros, pois cidadã que sou, sei o que é estar à espera durante minutos, 
com frio, chuva e sucessivas condições climatéricas adversas num desconforto 
desnecessário.
Estas são apenas algumas das minhas ideias. Tenho muito mais para implemen-
tar neste mandato de jovem autarca juntamente com a equipa.
Acredito ter as características para o cargo a disputar pois sou uma jovem 
persuasiva, trabalhadora e que acredita nas ideias dos jovens feirenses.                                                                                          

ANA COELHO

Se queres um bom concelho,
Vota Ana Coelho!

[CANDIDATA]
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ANA SILVA
[CANDIDATA]

ANDRÉ MENDES
[CANDIDATO]

Ola, sou a Ana Silva tenho 15 anos e frequento a Escola Secundária de Santa 
Maria da Feira.
Estou a candidatar-me a jovem autarca, porque quero fazer da minha voz a tua 
voz, a nossa voz, a voz de todos os jovens que lutam pela mudança, a afirmação 
e a vontade de fazer mais e melhor.
Quero que a diferença seja aceite da mesma forma que a “normalidade”, que as 
minorias sejam integradas, para sermos um concelho mais diversificado, onde 
cada um de nós mostre o seu melhor, as suas valências e se sinta integrado.
Para vos mostrar a minha vontade, proponho-me realizar rampas de acesso para 
pessoas com deficiências motoras.
Outra ideia é a renovação de paragens de autocarros e passadeiras para peões, 
para segurança de todos nós.
Promover o desporto no concelho. Transformar os parques já existentes em 
parques desportivos ao ar livre e equipa-los adequadamente. Realização de 
workshops com profissionais das respetivas áreas, a fim de dinamizar estas 
atividades, junto dos jovens.
Implementar o dia da cultura no concelho, onde será possível a realização de 
atividades socioculturais, como a dança, o teatro, musica e as artes.  
Para a divulgação da minha candidatura, darei prioridade ao contacto pessoal 
com os jovens e também sem esquecer as redes sociais.
Vamos tornar o concelho da Feira mais dinâmico para os jovens onde eles se 
sintam melhor.

+desporto +cultura +união 
              Vota em Ana Silva. 

Tolerar já não me basta, quero ser entusiasta.

Sou o André Santos da Silva Mendes, tenho 16 anos e frequento o curso de huma-
nidades no 10º ano. Venho apresentar o meu manifesto com vista à defesa dos 
interesses da comunidade LGBTI no nosso concelho.
Considero importante apresentar este manifesto, uma vez identificados os seguin-
tes problemas: 
Desconhecimento e descriminação da comunidade LGBTI por parte da 
população municipal;
Exclusão e bullying da comunidade escolar perante os jovens LGBTI;
Os WC e os balneários escolares não estão preparados para receber alunos LGBTI.
A população municipal em geral desconhece o conceito LGBTI. Entende-se por 
LGBTI o grupo de lésbicas, gays, bissexuais, transexuais e intersexo. Este 
desconhecimento é ainda mais evidente nas escolas, onde assistimos a 
situações de humilhação e exclusão entre alunos, que em casos extremos 
conduzem à depressão e até mesmo ao suicídio.
Tais casos começam a surgir desde a infância e é nos WC e nos balneários 
escolares que começam a surgir as primeiras agressões. Muitas das vezes são 
encontradas soluções discriminatórias para que estes jovens possam frequentar 
estes espaços (ex.: eu sou um aluno transsexual, isto é, o género que me foi atribuí-
do à nascença, neste caso o sexo feminino, não corresponde à minha identidade de 
género, quero dizer com isto que eu sou um rapaz preso num corpo feminino. Mas 
agora pergunto, a qual WC é que devo ir? Para mim é impensável frequentar o 
balneário e o WC feminino, pois é uma situação bastante desconfortável e para além 
disso, não estou no meu habitat, no entanto também não me é permitido entrar no 
WC e balneário masculino e, por essa razão, neste momento recorro ao balneário e 
WC dos funcionários. Não posso mentir que me sinto discriminado e marginalizado.)
Tendo em conta os problemas supracitados, apresento as seguintes propostas:
Aposta na formação e educação nas escolas sobre a identidade de género e 
educação sexual através de palestras e da realização de dinâmicas de grupo;
Criação de uma aliança com vista à proteção das pessoas LGBTI;
Criar as condições necessárias para que a comunidade LGBTI possa optar por 
um WC ou balneário com o qual se identifica.
Em suma, estas medidas que apresento visam lutar contra a discriminação e 
exclusão de pessoas LGBTI. 05



Venho por este meio dar a conhecer a minha candidatura a “Jovem Autarca”, 
devido ao meu gosto pelas causas públicas, sendo esta oportunidade uma forma 
de dar o meu contributo à população do Concelho de Santa Maria da Feira, 
nomeadamente os jovens em idades escolares.
A minha primeira proposta vai no sentido de implementar nas cantinas, bufetes e 
máquinas de “vending” um tipo de alimentação mais saudável, aliando a isso 
palestras sobre o tema com profissionais da área da nutrição, criando também 
formas para distribuir e passar a informação aos encarregados de educação, quer 
por escrito, redes sociais, jornais de escolas,etc... uma vez que são eles os 
responsáveis pela alimentação dos seus educandos fora do ambiente escolar, 
visto que, a “obesidade infantil” afecta no nosso país mais de 50% das crianças.
A segunda proposta seria a instalação de recipientes de lixo modulares, que 
permitam a separação dos lixos, para a posterior reciclagem de resíduos, em 
todas as escolas do concelho,como uma medida ambiental e também educativa 
para o futuro dos nossos jovens.
A terceira proposta vai no sentido da instalação de kits de suporte básico de vida 
nas escolas e dar as devidas formações aos profissionais, nomeadamente aos 
professores de educação física e auxiliares, bem como dar aos alunos algumas 
orientações no sentido de poderem colaborar numa situação de emergência 
antes da chegada das entidades competentes. Recorrer a seminários com 
simulações das ocorrências mais frequentes é também outra ideia dentro desta 
proposta.
Eu penso que a minha candidatura tem toda a lógica, uma vez que gosto de 
participar em todas as actividades extracurriculares que me são propostas pela 
minha escola, gosto de desafios e este seria mais um, num âmbito mais alargado, 
com a possibilidade de dar a conhecer as minhas ideias a toda a comunidade 
escolar do concelho.

ANTÓNIO GOMES

Sou muito novo para o país liderar
mas a Feira posso ajudar

[CANDIDATO]

Eu chamo-me Augusto e decidi candidatar-me porque me considero responsável, 
criativo, com grande capacidade de trabalho e vontade de vencer, como digo: 
“com a juventude a meu lado, o concelho será melhorado!”
 Para isso, proponho medidas de caráter abrangente e a longo prazo, 
que possam contribuir para jovens mais esclarecidos e satisfeitos. Para as 
divulgar, socorrer-me-ei das redes socias, desdobráveis, cartazes e pelo diálogo.
 As minhas medidas traduzem-se em:
Criação de um site onde os alunos possam ter acesso a matérias de suporte 
escolar, tais como: fichas de trabalho, de revisão, vídeos e PowerPoints e onde 
possam ainda colocar e esclarecer dúvidas com outros alunos. Embora esta 
medida pareça insignificante, para muitos alunos pode ser a diferença entre a 
positiva e a negativa;
Atribuição de bolsas de estudo a alunos mais desfavorecidos mas com igual 
vontade de prosseguir os estudos ou implementar projetos inovadores. Eu decidi 
avançar com esta medida, pois tenho conhecimento de alunos que não seguiram 
os estudos, pois não tinham capacidades económicas, e, eu penso que devem ter 
as mesmas oportunidades que os outros alunos;
Aquisição, por parte da câmara municipal, de bicicletas, para os alunos poderem 
utilizar (seria necessário uma caução, a devolver no final do ano se a bicicleta 
estivesse em bom estado), como meio de transporte casa-escola e vice-versa. Esta 
medida poderá ser estendida a momentos de lazer/conhecimento do concelho. 
Penso que esta medida seria ótima, pois além de ser um veículo não poluente, a 
bicicleta poderia ajudar os alunos que vivem perto da escola a chegarem mais 
rápido e a praticarem exercício físico.

AUGUSTO SANTOS

Com a juventude a meu lado,
o concelho será melhorado!

[CANDIDATO]
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BEATRIZ GOMES
[CANDIDATA]

CRISTIANO PINTO
[CANDIDATO]

Chamo-me Beatriz Gomes e frequento o 9º. Ano na E.B. da Corga de Lobão.
 A razão pela qual me vou candidatar ao projeto “jovem autarca” prende-se com o 
simples facto de querer ajudar a melhorar as condições de estudo/trabalho dos 
jovens do nosso concelho – Santa Maria da Feira.
Pretendo ajudar os jovens a tomarem decisões válidas acerca do seu futuro, a que 
reconheçam o seu esforço e mérito e, de alguma forma, a melhorar as escolas 
onde todos nós estudamos.
Para tal, apresento as 3 seguintes medidas:
 Proporcionar experiências concretas em locais de trabalho, antes de escolhermos 
o nosso futuro curso, para nos ajudar a clarificar ideias e fazer a melhor opção.
Conceder mais bolsas de mérito aos alunos que se destaquem pelo seu empenho 
e trabalho.
Angariar contributos/orçamentos para melhorar os espaços escolares, como 
salas de aula, pavilhões, polivalente, tornando-os mais eficientes e aprazíveis.
 Estas minhas ideias serão dadas a conhecer aos outros jovens no instagram de 
campanhas, na minha e noutras escolas, e com a distribuição de panfletos.
 Penso ser a melhor candidata porque sou determinada, interessada, empenhada, 
gosto de desafios e pretendo ajudar a melhorar as condições escolares e de 
trabalho dos jovens do nosso concelho, ou seja, quero e espero que os jovens 
“cresçam a saber ser e melhor fazer”.

Crescer a saber ser e melhor fazer.

Não sou eu. Somos nós. 

Eu, Cristiano Oliveira Pinto, candidato-me a Jovem Autarca pois entendo 
que tenho o que é necessário para representar os jovens feirenses. Sou 
uma pessoa que se distingue pela sua personalidade irreverente, cheio 
de criatividade, originalidade e um sentido de justiça enorme. Por este 
último aspeto referido, prometo que vou tentar, sempre, representar os 
jovens do Concelho da melhor forma possível.
Sendo eleito como Jovem Autarca irei implementar atividades extracurriculares 
que visem estimular a vertente artística e criativa dos jovens feirenses. Esta 
medida surgiu da minha experiência como individuo que frequentou o clube de 
artes cénicas proporcionado pela Escola E.B de Canedo. O clube ajudou-me 
a descobrir talentos em mim que até à altura desconhecia. Acrescento ainda 
que, esta atividade também me ajudou a desenvolver valores morais louváveis. 
Por isso, acredito que seria uma medida apoiada pelos mais jovens.
Como segunda medida, tenciono promover a organização de uma 
reunião por período em todas as escolas do Concelho, onde estariam 
presentes os delegados e subdelegados de cada turma, de modo a que 
estes pudessem expor os problemas que as suas escolas apresentam 
ou as melhorias que tiveram. Por vezes os alunos sentem que a sua voz 
não é ouvida. Esta medida permitirá que todos os jovens tenham um 
papel ativo no melhoramento do ambiente escolar.
Como Jovem Autarca trataria da criação de estruturas, para proteção e 
abrigo nos dias mais chuvosos ou de calor, em todas as paragens do 
Concelho. Para estruturas existentes propunha um melhoramento.
Hoje, candidato-me a Jovem Autarca, no entanto, não o faço singular-
mente, faço-o como um coletivo. Eu serei apenas o porta-voz da comuni-
dade juvenil de Santa Maria da Feira.
Sou aluno, feirense e humano, no sentido moral da palavra.
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Em primeiro lugar, candidatei-me devido à vontade de voltar a entrar na atividade 
política do concelho de Santa Maria da Feira, depois do projeto Assembleia de 
Crianças. Então, depois de ver este projeto, lembrei-me que se tinha sido tão bem 
sucedido no projeto anterior, porque não voltar a tentar e se não conseguir o cargo 
máximo, uma própria presença no parlamento de jovens já seria o suficiente para 
mostrar as minhas ideias aos jovens de Santa Maria de Feira.
 A minha primeira ideia baseia-se no transporte público dos jovens de Santa Maria 
da Feira. Na minha localidade (Canedo) há pouca “oferta” para viagens mais 
longínquas, o que para nós jovens, é um dos pontos negativos do concelho, ponto 
esse que dou a ideia para combater. Assim, sugiro fazer contrato com outras 
empresas assegurando mais viagens e melhores horários para transportar os 
jovens de Santa Maria da Feira.
A minha segunda ideia vai ao encontro da variedade de oferta na prática de 
desporto. Como se sabe, o futebol é o desporto mais predominante, mas não o 
preferido de todos. Assim recomendo mais escolas de formação, mas de despor-
tos diferenciados como por exemplo: andebol, voleibol, basquetebol, ténis… 
Estes são alguns exemplos de desportos bastante admirados, que, infelizmente 
tem pouca oferta.
 A minha terceira ideia é incentivar o funcionamento da rádio das escolas. Essa 
ideia foi muito apoiada o ano passado, na minha escola. Tenho o objetivo de fazer 
com que se coordene bem a rádio, sendo assim um bem maior para a escola e os 
seus respetivos alunos.
Terminando assim a apresentação das minhas ideias, passo para os restantes 
tópicos:
Pretendo partilhar as minhas ideias e a minha candidatura através das redes 
sociais fazendo vídeos e textos para as pessoas perceberem do que a minha 
candidatura se trata, e dar a conhecer as minhas ideias.
Tenho a certeza que sou o melhor candidato para o cargo, devido à minha capaci-
dade de ouvir os jovens do concelho e dar voz às suas vontades!
Acabo o presente manifesto esperando sempre o melhor da minha participação 
neste projeto.

DAVID RIBEIRO

Por uma Juventude mais ativa!

[CANDIDATO]

Eu faria passeios e estrada, para ser mais seguro para as pessoas que normal-
mente andam a pé, e para nós alunos que podemos ir a pé para a escola.
Pôr mais luzes na rua, porque normalmente à noite há senhores e senhoras que 
saem da missa e estão vestidos praticamente sempre de preto e são atropelados 
porque as luzes são fracas ou não têm luz.
Fazer mais atividades nas escolas, por exemplo uma pista de mini golfe à volta da 
escola, uma área mais desenvolvida de lazer para que os alunos pudessem 
conviver mais nos intervalos ou nas horas em que não têm aulas e promover mais 
visitas de estudo a empresas da região de modo a que ficássemos a conhecer as 
suas atividades para projetarmos o nosso futuro.
Uma constatação real é o cruzamento mesmo abaixo da escolas, tem havido 
sempre acidentes porque na descida não se consegue ver quem vem do lado 
esquerdo e batem sempre, a minha sugestão passa por criar uma rotunda em vez 
do cruzamento.

DIOGO RODRIGUES

Unidos fazemos mais e melhor

[CANDIDATO]
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DIOGO SILVA
[CANDIDATO]

DIOGO VALETE
[CANDIDATO]

Ser jovem autarca é um desafio extremamente aliciante e eu não poderia deixar 
passar em branco esta oportunidade.
O concelho precisa de valorizar e apostar mais na juventude, pois é nela que está 
o futuro.
A razão da minha candidatura a jovem autarca ocorre no sentido de dar voz aos 
jovens. 
Uma das coisas que pretendo fazer é melhorar os espaços verdes tornando-os 
mais atrativos, nomeadamente com a criação de estruturas como hotspots ou 
halfpipes.
É importante haver espaços onde as pessoas se possam encontrar e passar 
tempo de qualidade. 
Outra coisa pela qual lutarei será a criação de espaços de lazer e entretenimento 
nas escolas. Atualmente, os jovens passam muitas horas na escola, e é impor-
tante criar condições nas mesmas para que possam passar o tempo de forma 
lúdica e educativa.
O terceiro aspeto que pretendo melhorar são as condições das vias para os 
peões, principalmente nas zonas escolares. É fundamental reforçar a sinalização 
mas também consciencializar as pessoas para os perigos na estrada.
Pretendo transmitir as minhas ideias através das redes sociais, da rádio e, pontual-
mente, panfletos.
Penso ser a pessoa ideal para o cargo de jovem autarca, porque sou uma pessoa 
responsável e gosto de desafios. Sei que se for eleito tudo farei para cumprir tudo 
aquilo a que me comprometi, não deixando ficar mal os meus eleitores.

Espaços melhores... tempos de mudança!
Conta comigo!

Vamos começar, para tudo melhorar!

Eu, Diogo dos Santos Borges, estou a candidatar-me para jovem autarca com o 
intuito de melhorar algumas condições dos jovens nas escolas, aumentar a 
motivação dos jovens na escola e mostrar o quanto a escola é importante para o 
futuro de cada um.
Para concretizar o meu objetivo, apresento 3 propostas:
Uma das minhas ideias consiste no melhoramento das paragens de autocarros, 
isto porque as condições que os jovens têm enquanto esperam o autocarro para 
ir para a escola nem sempre são as melhores. Como pontos negativos podemos 
verificar que essas paragens são pequenas, logo os alunos estão muitas vezes 
apertados. Um outro exemplo negativo é certas paragens só terem cobertura em 
cima, logo, em situações de muita chuva e vento não protegem devidamente. 
Melhorar os campos desportivos nas escolas, porque há campos de futebol nas 
escolas que estão em mau estado, como por exemplo, não conseguimos ver as 
linhas de campo, as balizas estão sem redes e o próprio piso por vezes é propício 
a acidentes.
Pensei ainda em trabalhar a motivação escolar, através da introdução de atividade 
de desporto ao nível inter-escolar (voleibol, futebol, basquetebol). Ainda no mesmo 
registo do aumento de motivação, proponho aumentar o índice de aulas práticas 
com o intuito de estimular o interesse dos alunos.
Este é o meu manifesto. Irei transmitir as minhas ideias para todos os jovens, 
explicando que o futuro está em cada um de nós.

09



Olá,
Eu sou o Gonçalo Faria Mendes tenho quinze anos de idade e estou no décimo 
primeiro ano na escola secundária da Santa Maria da Feira. Candidato-me a 
jovem autarca, pois penso que poderei ser uma mais valia para todos os jovens do 
concelho devido às minhas medidas.
Umas das minhas medidas e a principal, seria a criação de uma rádio jovem 
completamente interativa na qual as notícias nos chegassem de uma forma mais 
adaptada para todos os jovens, pois mais de metade das notícias não nos 
chegam e acabam por ser praticamente ignoradas pela maior parte dos jovens, o 
que os torna mais fechados em relação à nossa sociedade. 
Como segunda medida e ouvindo alunos da minha escola, seria a construção de 
cobertos para os alunos que utilizam transporte escolar pois ainda existem alunos 
que nas suas paragens de autocarro não têm onde esperar de forma segura pelo 
seu transporte até à escola.
A terceira medida seria a criação de uma gala interescolas onde seriam atribuídos 
prémios de várias categorias como por exemplo: prémios de excelência referentes 
ao seu percurso escolar, prémios à melhor equipa de desporto de cada escola. 
Para assim desenvolver uma rivalidade saudável entre os alunos de cada escola, 
pois assim todos iriam querer ser o melhor.
Para concluir, penso que poderia ser um bom “Jovem Autarca” devido a estas 
medidas que apresentei. 

GONÇALO FARIA

Não votes pela cara vota pelas ações.

[CANDIDATO]

Acredito que os jovens de Santa Maria da Feira têm orgulho na sua identidade 
cultural enquanto feirenses, portugueses e europeus. Entendo que os jovens 
devem participar numa dinâmica de construção da sociedade global e tecnológi-
ca em que vivem.
Irei dedicar toda a minha energia para dinamizar a comunicação intercultural, 
nomeadamente, entre os jovens de Santa Maria da Feira e de outras comunidades 
ibéricas.
O objetivo da minha candidatura é permitir um diálogo efetivo entre os estudantes 
do concelho e os de outros países. Inicialmente será com uma das 50 províncias 
espanholas.
A formação de uma rádio digital é o espaço privilegiado para a permuta de vários 
temas da agenda dos jovens da região das Terras de Santa Maria da Feira e de 
outra comunidade autónoma da Espanha. Os conteúdos e o formato semanal 
serão discutidos e executados pelos elementos desta equipa transnacional.
Criaria um sítio na internet onde seriam expostos os diferentes conteúdos produzi-
dos. Se o “áudio” é o catalisador da comunicação o “visual” é outra parte 
igualmente importante. Os registos efetuados nesta plataforma constituiriam o 
processo para avaliar o nível de adesão a este projeto.
Por fim, a realização de um concurso, em que o prémio é uma viagem de cinco 
dias, no ano letivo seguinte, até à localidade/escola aderente, constituíra o 
elemento para motivar a participação nesta rede intercultural.
Quero transmitir as minhas ideias em apresentações orais e em debates com 
outros concorrentes nas escolas concelhias. Na presença dos alunos ou dos seus 
representantes, delegados e subdelegados. A comunicação interpessoal é 
sempre um bom príncipio.
Eu sou o melhor candidato pois estou animado com ideias inovadoras e pragmáti-
cas. Tenho objetivos a alcançar e tenho um plano para os concretizar. Sou 
empreendedor e estou sempre disposto a abraçar novos desafios. Gosto de 
conversar com as pessoas e de trabalhar com sucesso com estas.

GUSTAVO CASAL

Conseguimos, liga-te à rede!

[CANDIDATO]
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JOAQUIM GUEDES
[CANDIDATO]

KRIS FERREIRA
[CANDIDATA]

Olá, eu sou o Joaquim Guedes, tenho 15 anos e frequento a Escola Básica e 
Secundária Coelho e Castro.
Candidato-me a jovem autarca com o intuito de mudar a vida dos jovens do 
Concelho; para aumentar o convívio saudável, a integração dos jovens com 
necessidades educativas especiais no mercado do trabalho e a promoção da 
Educação Ambiental.
Em primeiro lugar, proponho a criação de ecopontos nas escolas, onde esta 
prática ainda não exista, estimulando um comportamento de reciclagem.
O ambiente agradece e o nosso futuro será melhor.
Em segundo lugar, irei insistir no aumento do apoio aos jovens com necessidades 
educativas especiais (N.E.E)
Para isso, irei estabelecer protocolos entre as empresas e as instituições que 
trabalham com jovens (NEE), como a CerciFeira, no sentido de aumentar a 
integração dos jovens com NEE no mercado de trabalho.
Com a ajuda de técnicos especializados, criarei um teste prático que revele as 
potencialidades dos jovens com NEE.
Finalmente, mas não menos importante, proporei a realização no Europarque de 
encontros juvenis, com gamers, youtubers e blogers para que os jovens se 
possam conhecer melhor e trocar experiências sobre os interesses comuns.
Estas são as minhas ideias para a Juventude Feirense.

A nova geração dos jovens feirenses está na tua mão!

Juntos iremos modernizar Santa Maria Da Feira.

O motivo pelo qual me candidato é por querer modernizar Santa Maria Da Feira.
As minhas ideias são poder substituir as cadeiras de madeira por cadeiras almofa-
dadas, retirar as palavras-pass da internet das escolas e reaproveitar um espaço 
para fazer dele dois em um: pensei em colocar de um lado banco e mesas de 
pedra com um pequeno coberto e ainda com internet, do outro lado um campo de 
futebol, ou um Skate Park ou até mesmo um campo de basquetebol.
O motivo pelo qual quero substituir as cadeiras é por ser muito cansativo e doloro-
so estar sentada durante algumas horas em simples cadeiras de madeira. Pensei 
substituí-las ou colocar almofadas próprias nas cadeiras das escolas, e caso as vá 
substituir pensei em doar as cadeiras de madeira a algum lugar como hospitais, 
centros de saúde ou outro local.
O motivo pelo qual quero retirar as palavras-pass das escolas é por estarmos no 
tempo das redes sociais, facilitando às pessoas que tenham dúvidas e vergonha 
de perguntar ao professor e dando mais um “passatempo” para os jovens.
E o motivo por querer construir um local como referi é porque em Santa Maria Da 
Feira nunca vi um local “totalmente dedicado” aos jovens, tanto para estudar ou 
para se divertir “juntos”, por isso pensei em juntar os dois em um tendo assim um 
espaço natural e calmo para os jovens estudarem ou fazerem os trabalhos de 
casa, navegar na internet e se divertirem.
Penso ser a melhor para este cargo pois sou uma jovem confiante e sonhadora, por 
isso penso que irei modernizar Santa Maria Da Feira. Também pretendo fazer-me 
chegar aos jovens por panfletos, pelas redes sociais e por vídeos promocionais.
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Sou a Liliana Valente, tenho 13 anos e estudo na Escola Secundária de Santa 
Maria da Feira.
Candidato-me a Jovem Autarca porque sou uma pessoa ambiciosa, positiva e 
inovadora, tenho a capacidade de ouvir os problemas dos jovens e arranjar 
maneira de os solucionar e sinto que chegou o momento de exprimir as minha 
ideias, fazer-me ouvir, ser a tua voz e fazer a diferença!
Se for eleita jovem autarca tenciono criar ciclovias nas zonas envolventes às 
escolas do concelho com o objetivo de extinguir os atropelamentos e assim 
assegurar a segurança dos cidadãos. 
De entre inúmeros outros projetos que, se for eleita, tenciono tornar realidade, 
pretendo ampliar a variedade de desportos escolares para combater a sedenta-
rização dos jovens.
Pretendo também introduzir 3 menus alternativos para os almoços na escola:
> Menu de Peixe
> Menu de Carne
> Menu Vegetariano
Passo a explicar como funcionaria este novo projeto: basta que os alunos 
solicitem as suas senhas normalmente e ser-lhes-á pedido que selecionem o 
menu (carne, peixe ou vegetariano) que desejam consumir, de forma a melhorar 
as ementas servidas aos alunos nas escolas do concelho e também reduzir o 
desperdício de comida, pois os alunos têm a oportunidade de escolher a comida 
que desejam consumir.
Juntos vamos mudar o rumo do Concelho!

LILIANA VALENTE

O Futuro está nas nossas mãos! Faz acontecer!

[CANDIDATA]

O que me impulsionou a prosseguir com a minha candidatura a este projeto foi o 
facto de ser apologista e defensor da importância do papel interventivo dos jovens 
na sociedade, e sem sombra de dúvidas que o Projeto Jovem Autarca visa esse 
sentido.
Infelizmente, o comodismo está embebido na nossa comunidade e cabe a nós, 
jovens audaciosos, impulsionadores e de caráter, reverter este cenário. Considero 
que reúno os atributos para ser bem sucedido caso seja eleito, desde o “paladar” 
pela Política, capacidade de liderança e organização, responsabilidade, até à 
minúcia que tenho e terei em escutar todos os que me irão acompanhar neste 
desafio.
Colocarei os interesses da juventude concelhia diante dos meus, pois deve ser 
essa a incumbência de qualquer líder ou dirigente. A minha campanha assentará 
na proximidade, onde o diálogo irá predominar, de modo a não só transmitir as 
minhas ideias, mas também ouvir as ânsias de todos os jovens feirenses.
Pretendo apostar em três áreas, que a meu ver são dignas de tal providência, 
sendo elas a Área da Educação, do Desporto e da Cultura e Lazer. No que 
concerne à Área da Educação, preconizo a criação de melhores espaços de 
armazenamento do material escolar, para evitar a sobrecarga aos alunos do nosso 
concelho. Quanto ao Desporto, defendo a aquisição de materiais e equipamentos 
desportivos para as escolas e associações de forma a proporcionar uma melhor 
prática de exercício e/ou modalidade. Por fim e relativamente ao segmento da 
Cultura e Lazer, proponho a organização de uma Semana Cultural, de forma a 
promover o talento dos jovens feirenses, através de representações teatrais, 
exposições artísticas, espectáculos musicais, da divulgação da História local, 
entre outras.

RICARDO BRITO

A tua confiança fará a mudança!
Vota Ricardo Brito!

[CANDIDATO]
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RÚBEN INÁCIO
[CANDIDATO]

SOFIA PINHO
[CANDIDATA]

Se eu for eleito Jovem Autarca, a primeira coisa que farei será analisar as paragens 
de autocarro do Concelho de Santa Maria da Feira, próximas de zonas escolares, 
e melhorá-las de forma a existir mais qualidade e conforto.
A realização desta ideia implicaria a reconstrução das paragens danificadas e a 
instalação de paragens de forma a que exista maior espaço e cobertura.
Nos tempos de chuva os jovens que utilizam o autocarro como meio de 
transporte, deparam-se com o facto de não existir cobertura suficiente para os 
proteger da chuva, e por essa razão penso que será uma boa ideia a pôr em 
prática.
Em segundo lugar, eu criaria um clube de Futebol Americano, e de Voleibol, pois 
acho que são ambos deportos disciplinados e exigem muito trabalho de equipa.
A diferença entre o Futebol Americano e o Voleibol é que a existência de ambos os 
desportos não se limitará a cativar apenas um tipo de grupo jovem, mas sim, 
vários grupos prontos para novas experiências desportivas.
E por fim, mas não menos importante, um Clube de Fotografia.
Existem jovens com imenso talento fotográfico, que nunca tiveram a oportunidade 
de o demonstrar, eu acho que a criação de um Clube de Fotografia traria a possibi-
lidade a esses jovens interessados, não só de demonstrarem o seu talento, mas 
também de mostrarem às pessoas do dia a dia uma outra forma de visualizar as 
coisas à nossa volta.

Juntos, vamos inovar.

Vamos crescer juntos!

Eu, Sofia Pinho, candidato-me a jovem autarca com o intuito de colaborar na 
melhoria da qualidade de vida dos jovens feirenses.
Penso ser a melhor pessoa para este cargo, pois sou compreensiva, empenhada, 
colaborante e responsável. Acredito também que nós, jovens podemos mudar o 
dia de amanhã. Como? A pensar nos jovens feirenses desenvolvi estas 3 ideias: 
A implementação de um circuito de transporte que permita a mobilidade dos 
jovens do concelho para locais de interesse jovem dentro do mesmo, de maneira 
a ocupar os jovens durante as férias de verão. O objetivo é que estes disfrutem 
dos vários equipamentos e atividades existentes no concelho, nomeadamente: a 
Praia Fluvial da Mamoa, as Piscinas Municipais, os vários parques de lazer e no 
mês de Agosto, a Viagem Medieval.
A criação de um parque de campismo dado que é um equipamento inexistente no 
nosso concelho, podendo assim promover o turismo jovem e o contacto destes 
com a natureza.
E também a realização de sessões de cinema periódicas, gratuitas e/ou 
“low-cost” em cineteatros e centros culturais do concelho. Os jovens mostram 
bastante interesse nesta atividade e por vezes não têm possibilidades económi-
cas para usufruir da mesma. Para além disso, existe uma lacuna no concelho 
relativamente a esta atividade cultural, uma vez que não existem salas de cinema 
com funcionamento regular, tendo os jovens de se deslocar a concelhos vizinhos.
Conto com o vosso apoio para o nosso concelho crescer!
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Decidi candidatar-me a jovem autarca pois considero que este projeto tem um 
papel fundamental na vida dos nossos jovens. Com isto quero dizer que me estou 
a candidatar porque penso que as minhas ideias podem contribuir para que os 
jovens feirenses tenham uma vida melhor. Atualmente, muitos dos jovens passam 
o dia ligados às tecnologias e esquecem-se de interagir com as pessoas e até de 
fazer exercício físico, uma questão fundamental para a saúde do ser humano. Por 
estas razões, gostaria de intervir nestas áreas, desenvolvendo o desporto escolar 
e promovendo a convivência entre alunos e escolas.
Deste modo, gostaria de criar um torneio interescolas, para que os alunos tenham a 
oportunidade de conviver com jovens de todo concelho, de conhecer novas escolas 
e de fazer desporto gratuitamente. Ainda na área do desporto, gostaria de requalific-
ar os pavilhões desportivos que existem nas escolas e necessitam de restauro.
A outra medida que pensei e gostaria de implementar seria a criação de um 
encontro de alunos de todas as escolas do concelho. Um dia diferente, no qual os 
jovens se juntam para se conhecerem, fazerem atividades e até conhecerem e 
assistirem a apresentações de artistas.
Por fim, acho que sou a melhor candidata ao cargo porque sou uma jovem ativa 
na sociedade, fazendo parte de uma associação juvenil e participando em 
atividades sempre que possível. Fui também atleta de uma associação desportiva. 
Gosto de conversar com as pessoas e ajudá-las quando necessitam, de ler e 
estar por dentro das notícias e dos assuntos da atualidade, tendo um espírito 
crítico desenvolvido. Sendo assim, acho que sou a melhor candidata a jovem 
autarca.

SOLANGE FIGUEIREDO

Dedicação por ti e pelos jovens feirenses.

[CANDIDATA]
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